

Caroline Robion-Brunner
TRACES / Toulouse

François-Xavier Fauvelle
TRACES / Toulouse

Archéologie et histoire de l'Afrique ancienne: actualité de recherches et formations en réseau

"Plusieurs équipes de recherches européennes développent aujourd'hui des recherches essentiellement ciblées sur l'archéologie et l'histoire de l'Afrique ancienne. C'est le cas du Pôle Afrique du Toulouse-Le Mirail (au sein du laboratoire TRACES), du Laboratoire Archéologie et Peuplement de l'Afrique de Genève (Suisse), du Centre d'anthropologie culturelle (Belgique) et du Musée de Tervuren (Belgique). Une spécificité de ces équipes est d'animer des chantiers pluridisciplinaires associant la fouille de sites ou de complexes archéologiques et des perspectives de formation, tant sur le terrain (à destination d'étudiants européens et du pays d'accueil) que par des ateliers visant à des transferts de compétences en direction des pays africains. Archéologie préhistorique ou protohistorique (du Sénégal à l'Ethiopie), archéologie islamique (au Maroc) sont ainsi parmi les domaines qui permettent d'intégrer une dimension de formation des étudiants des pays d'accueil (voire de structuration de filières locales de formation), de transmettre une sensibilité de plus en plus nécessaire (dans les pays en voie de développement) pour l'archéologie préventive, et de valoriser les domaines académiques d'expertise européens, tels par exemple la technologie lithique. Cette session réunirait des intervenants des quatre équipes mentionnées, offrant ainsi un tableau représentatif de l'actualité de la recherche archéologique et des actions de formation réalisées ou entreprises."

Intervenants pressentis

C. Robion-Brunner, L. Bruxelles, FX Fauvelle de TRACES

E. Huysecom, de l'APA,

Anne Mayor de la Société Suisse d'Études Africaines

E. Cornelissen, A. Smith (Musée de Tervuren),

P. de Maret (ULB) et N. Arazi (HMS)